



> Entregan sus propuestas directamente.



> También hubo manifestaciones.



> Familiares de desaparecidos demandan acciones al próximo presidente de México.



> Periódico EL DEBATE transmitió en vivo, teniendo 35 mil vistas.

«Estar aquí, demostrando que se necesita la unidad de todos. Es tiempo de unidad y reconciliación. Ya pasó la campaña, ya no estamos actuando como militantes o dirigentes de partido»

Andrés Manuel López Obrador
Virtual presidente de México

comenzar con estos foros que buscarán construir un programa de plan de acción para conseguir la reconciliación y la pacificación del país, afirmó. López Obrador reiteró que Ciudad Juárez fue elegida como ciudad inaugural de estos foros porque «aquí hay sed de justicia, por eso estamos aquí con ustedes». Durante su intervención, agradeció a Javier Corral, gobernador de Chihuahua, por su actitud y madurez política: «Estar aquí, demostrando que se necesita la unidad de todos. Es tiempo de unidad y reconciliación. Ya pasó la campaña, ya no estamos actuando como militantes o dirigentes de partido», afirmó. Aseveró que ahora tienen que actuar como gobierno: «No vamos a sacar adelante al país sin la unidad y el apoyo. Tenemos que ser respetuosos. Nada de sectarismos, pensando que la patria es primero, y estar dispuestos a ello», dijo ante un auditorio repleto en el que sobresalían familiares de personas desaparecidas que buscaban ser escuchados por él. Al respecto, López Obrador les contestó que coincide con ellos en que no hay que olvidar, pero que está a favor del perdón: «Olvido no, perdón sí», reiteró. De ahí que expusiera la importancia que tiene empezar estos foros en un ambiente de libertad y pluralidad para debatir sin censura y sin cortapisas.

Reiteró que más de 30 millones de ciudadanos votaron por un cambio, y por ello la transformación del país se va a realizar, como lo prometió en campaña. Por ello, con estos foros se pretende obtener una propuesta lo más consensuada posible: «No debe haber tabú, no autocensura. Somos libres. Todo lo que le convenga al pueblo se va a llevar a cabo», dijo. Aseguró que el único amo que tiene es el pueblo de México: «Por el bien de todos, primero los pobres. Los problemas sociales no se pueden resolver solo con medidas, con cárceles o uso de la fuerza, con masacres; la violencia no se puede enfrentar con violencia, ni creo en el ojo por ojo, diente por diente. Si queremos acabarnos nosotros mismos, nos vamos a quedar chimuelos todos o tuertos», afirmó. López Obrador admitió que los números tan altos de inseguridad y violencia que vive el país se deben a la política neoliberal aplicada en los últimos años: «Llegamos a estos extremos de inseguridad y violencia porque se abandonó a los jóvenes, y producto de la política neoliberal es el saqueo del país. México es de los países con menos crecimiento económico, sin empleos, sin educación; no hay paz». Durante el evento, López Obrador estuvo acompañado de Olga Sánchez Cordero.

20

FOROS serán llevados a cabo en diversas partes del país, en los que se abordará la paz en México.

1

DE DICIEMBRE es la fecha en que entraría en funciones la nueva Secretaría de Seguridad Pública, según AMLO.

Política

Urge plan anticrimen: Sánchez Cordero

Olga Sánchez Cordero, próxima secretaria de Gobernación, advirtió que no habrá paz en el país con amnistías: «No se logrará la reconciliación y la pacificación de México con meras amnistías o reducción de penas o despenalización de ciertas drogas», comentó al exponer el contexto nacional en el Foro por la Pacificación y la Reconciliación Nacional en Ciudad Juárez.

Tras solidarizarse con las víctimas, resaltó que el país vive convulsionado por la violencia: «Combatir la violencia con más violencia ha resultado a todas luces en una avalancha que ha ido creciendo con los años», dijo. Recordó que existen más de 37 mil desaparecidos reconocidos oficialmente y cientos de miles de personas asesinadas; y en los últimos días se han registrado decenas de homicidios en Chihuahua, y en Ciudad Juárez, particularmente. «¿Cómo hemos llegado hasta aquí?, ¿cuál es la razón de tanta violencia?, ¿de dónde se nutren los diferentes grupos? Dar una respuesta única sería irresponsable. Los factores son muchos y muy complejos», anotó. Lo cierto —dijo— es que muchos jóvenes no tienen una opción real entre dedicarse a una labor lícita, dignamente remunerada, pertenecer a un grupo delictual o morir por negarse a colaborar con el crimen: «No existen opciones reales de un proyecto de vida digna para muchas mexicanas y mexicanos, esto por supuesto no justifica el grado de violencia, pero sí lo explica en parte», añadió. «Lograr la pacificación de un país con los grados de violencia de México no es tarea sencilla ni se puede construir de la noche a la mañana, lleva años, se requieren reformas de fondo, económicas, políticas públicas, políticas laborales, legislativas, reformas legislativas, muchas también reformas judiciales». Indicó que una cosa es clara: corresponde a los gobiernos federal y locales luchar y lograr esa pacificación: «La pacificación es una cuestión de gobernabilidad», puntualizó.

Sánchez Cordero explicó que los foros que hoy comienzan son solo el momento para abrir espacios de diálogo.

